## Perciben en Colima descontrol en maíz (Reforma 25/07/13)

Perciben en Colima descontrol en maíz (Reforma 25/07/13)Por Martín Aquino / Corresponsal Colima México (25 julio 2013).- En el Estado de Colima se producen anualmente cerca de 50 mil toneladas de maíz, las cuales no son suficientes para el consumo local y los productores de este grano deben recurrir a Estados como Jalisco, Guanajuato y Sinaloa para abastecerse con otras 140 mil toneladas. De acuerdo con información del Consejo Estatal del Maíz, además del déficit de producción que padece la entidad colimense, se debe enfrentar el descontrol que existe en el precio de los insumos que ha afectado a los agroproductores. "No hay control en el precio de los insumos porque mensualmente los grandes proveedores lo incrementan en productos químicos y fertilizantes, por el flete y el diesel, mientras que el precio del maíz está a la baja", dijo Fabián Villalobos Benavides, presidente del Consejo Estatal del Maíz. "El Estado al año produce unas 50 mil toneladas (de maíz); sin embargo, el déficit es de 140 mil toneladas y ese grano se trae de Jalisco, Guanajuato o Sinaloa", agregó. En Colima existen 200 productores de grano afiliados al Consejo, mismos que han advertido que las lluvias que se han estado registrando en la entidad podrían dañar más los cultivos del grano. "Debido a la producción que hay en Sinaloa el precio del grano baja, no hay maíz en Colima, andamos haciendo las cosechas a futuro, ahorita no tenemos para vender", comentó Villalobos Benavides. "(El precio) se maneja con la Bolsa de Chicago, dependiendo lo que se cotice en dólares, nos pega a nosotros". Asimismo refirió que los insumos para producir maíz se han incrementado hasta un 20 por ciento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo